

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0273/2023
Amt/Aktenzeichen 37/38.00.01	Datum 23.02.2023	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Finthen	Kenntnisnahme	21.03.2023	Ö

Betreff:

Sachstandsbericht zu Antrag 0190/2023 CDU Ortsbeirat Mainz-Finthen
hier: Sirenen im Ortsteil Mainz-Finthen

Mainz, 06.03.2023

gez. Günter Beck

Günter Beck
Bürgermeister

Beschlussvorschlag:

Der Antrag ist erledigt.

Sachverhalt:

Am 08. Dezember fand der bundesweite Warntag 2022 statt. Die Warnsirene am Sertoriusring in Finthen hat fehlerfrei funktioniert. Das Warnsignal war jedoch in vielen Teilen Finthens aufgrund des weiter außerhalb gelegenen Standorts nicht zu hören. Der Ortsbeirat Mainz-Finthen hat daher in seiner Sitzung am 31.01.2023 beschlossen, dass die Verwaltung mit der Installation von weiteren Sirenen beauftragt werden soll.

Hierzu wird folgender Sachstand mitgeteilt:

Durch die Verwaltung wurde bereits in den vergangenen Jahren gemeinsam mit einem Ingenieurbüro eine Bedarfsanalyse durchgeführt. Hieraus resultierend erfolgte im Sommer 2022 die Ausschreibung über 36 neue Sirenen für das gesamte Stadtgebiet. Diese modernen Sirenen sind batteriegepuffert. Zwischenzeitlich wurden fast alle geplanten Standorte mit dem Sirenenbauer besichtigt und die Einzelheiten zu den Standorten abgestimmt. Derzeit erfolgt die Terminierung des Aufbaus der Sirenen.

Die erste neue Sirene wird am 03. April 2023 in Mainz-Ebersheim errichtet. Für Mainz-Finthen ist eine neue Sirene auf der Peter-Härtling-Schule (Lambertstraße 14) vorgesehen. Zusätzlich wird die Sirene auf dem Hochhaus im Sertoriusring 17 durch eine neue batteriegepufferte Sirene ausgetauscht. Auch auf dem Layenhof wird eine neue Sirene installiert. Der bisherige Zeitplan sieht vor, dass diese drei Sirenen bis Ende Juni 2023 errichtet sein sollen.

Der Zeitplan steht unter dem Vorbehalt der Lieferfähigkeit von Sirenen bzw. Bauteilen und kann sich aufgrund der aktuellen Marktsituation ändern.

Sobald alle 36 Sirenen im Stadtgebiet installiert wurden, wird bei den regelmäßigen Probealarmen überprüft, ob es in einzelnen Gebieten noch ggf. einen weiteren Bedarf an einer Sirene gibt. Hierzu werden auch Rückmeldungen der Mainzer Einwohner:innen nach einer Sirenenprobe eingeholt werden.